
A QUESTÃO DA HABITAÇÃO ME
PARECE SER ALGO BEM

RELEVANTE EM GUARULHOS,
SOBRETUDO QUANDO

OBSERVAMOS AS CONDIÇÕES DE
HABITAÇÃO DA POPULAÇÃO

L.G.F. - A questão da habitação me parece ser algo bem
relevante em Guarulhos, sobretudo quando observamos as
condições de habitação de parte da população e a falta de
equipamentos públicos básicos. Descobri em leituras iniciais
que o primeiro Conjunto Habitacional construído em
Guarulhos, no Parque Cecap (bairro que levou o nome da
autarquia responsável pela feitura do empreendimento), foi
o Conjunto Habitacional Zezinho Magalhães Prado (1968 -
1981), que fica próximo de  onde atualmente está o 
 Aeroporto Internacional de São Paulo/Guarulhos –
Governador André Franco Montoro. Então em diálogo com a
minha orientadora, a Professora Dra. Rosângela Ferreira
Leite, decidi me debruçar sobre as classes dos moradores do
Conjunto Habitacional.

L.G.F. - A minha monografia analisa a formação e a
ocupação do Conjunto Habitacional Zezinho Magalhães
Prado, na cidade de Guarulhos, São Paulo. Pude estudar
como este Conjunto Habitacional foi apropriado por uma
classe média e proletários profissionalizados, no contexto de
sedimentação do golpe civil-militar. Os modos de morar e as
convivialidades que surgiram nesse espaço foram
apontados, como resultados possíveis dos embates entre
anseios de classe, arquitetura e história da própria cidade de
Guarulhos, no período entre 1972 e 1985.

Com a pesquisa intitulada "OS MODOS DE MORAR NO
CONJUNTO HABITACIONAL ZEZINHO MAGALHÃES PRADO
(1972- 1985)", o graduado em História pela EFLCH, Lutty
Guilherme Fortes, recebeu o segundo lugar na categoria
Destaque Geral durante a IX SEMCITEC (Semana Municipal de
Ciência e Tecnologia de Guarulhos) que integrou a Semana
do Conhecimento 2020, promovida pela prefeitura de
Guarulhos. A pesquisa teve orientação da Professora Dra.
Rosângela Ferreira Leite.

ALUNO DA HISTÓRIA DA EFLCH TEM
TRABALHO PREMIADO NA IX SEMCITEC
(SEMANA MUNICIPAL DE CIÊNCIA E
TECNOLOGIA DE GUARULHOS)
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E F L C H -  E N T R E V I S T A S

DE QUE TRATA EXATAMENTE ESSE TRABALHO?

Logotipo da IX SEMCITEC (Semana do Conhecimento 2020)

Lutty Guilherme Fortes

L.G.F. - Sim, ele já foi postado no repositório institucional da
UNIFESP e pode ser encontrado no link
https://repositorio.unifesp.br/handle/11600/58949.

ELE ESTÁ DISPONÍVEL EM ALGUM LINK?

L.G.F. - Após cursar as disciplinas de Estágio com as
Professoras Dras. Maria Rita de Almeida Toledo e Elaine
Lourenço senti a necessidade de estudar algum tema
relacionado à História de Guarulhos. Em Estágio III (durante
nossa regência), eu e meus colegas abordamos a História
local com os alunos, então passamos por alguns tópicos da
História de Guarulhos e isso me despertou interesse.

COMO FOI O PROCESSO, DA ESCOLHA DO TEMA ATÉ A
CONCLUSÃO?

O QUE O LEVOU A TAL TEMÁTICA? VOCÊ JÁ TINHA OU
TEM ALGUMA LIGAÇÃO JUNTO AO CONJUNTO
HABITACIONAL?

https://repositorio.unifesp.br/handle/11600/58949
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FOI A MINHA PRIMEIRA
PESQUISA COM RIGOR,
PORTANTO FOI MUITO

IMPORTANTE PARA
COMEÇAR A TER ALGUMA

AUTONOMIA INTELECTUAL,
EMBORA A MINHA

ORIENTADORA TENHA SIDO,
SEM DÚVIDA, DE SUMA

IMPORTÂNCIA

L.G.F. - Sob o ponto de vista de estudante-pesquisador foi a
minha primeira pesquisa com o rigor que uma banca
avaliadora exige, portanto foi muito importante para
começar a ter alguma autonomia intelectual, embora a
minha orientadora tenha sido, sem dúvida, de suma
importância e sem ela não seria possível a realização desse
trabalho. Ela esteve comigo em diversos reveses (alguns não
pequenos) da pesquisa e foi muito solícita.  E sob o ponto de
vista do cidadão, minha pesquisa passa por algumas
questões importantes como desenvolvimento do munícipio,
os projetos de cidade, os limites e problemas da política
habitacional e urbanização. É importante pensar que as
coisas que acontecem na sociedade não são obras da boa
ou da má vontade dos governantes, mas são resultantes da
luta de classes.

E F L C H -  E N T R E V I S T A S

tória Contemporânea II, conversas, ânimo, ternura e toda a
boa vontade.”L.G.F. - Sim, eu moro no bairro dos Pimentas.

VOCÊ RESIDE EM GUARULHOS, EM QUE BAIRRO?

L.G.F. - Eu colei grau em janeiro de 2021 e posso dizer a
plenos pulmões que sou Licenciado em História pela
Universidade Federal de São Paulo. Dito assim pode soar
piegas, contudo tive algumas idas e vindas durante o curso e
me formei com muito custo.

CONTE-NOS UM POUCO DE SUA TRAJETÓRIA NA EFLCH,
COMO ESTUDANTE DE HISTÓRIA, DO SEU INGRESSO ATÉ O
ATUAL ESTÁGIO.

QUAL É A IMPORTÂNCIA DESSE TRABALHO SOB O PONTO
DE VISTA DO ESTUDANTE- PESQUISADOR? E SOB O PONTO
DE VISTA DO CIDADÃO?

FALE UM POUCO SOBRE A SUA PROFESSORA
ORIENTADORA EM RELAÇÃO A ESTA PESQUISA.

L.G.F. - Como dito anteriormente, a minha orientadora teve
vital importância para a realização dessa pesquisa e vou aqui
parafrasear os meus agradecimentos da monografia:  “À
Professora Rosângela Ferreira Leite, tenho realmente muito a
agradecer mesmo e a quem serei (realmente) eternamente
grato! Obrigado pela presteza, leituras e críticas, aulas de His-

Lutty Guilherme Fortes

Detalhe do aluno: Lutty Guilherme Fortes
Foto: Acervo Pessoal

PARA LER A PESQUISA DE LUTTY GUILHERME FORTES, PREMIADA NA
SEMCITEC - CLIQUE AQUI

https://www.youtube.com/channel/UC22uRWMKBjZpFtBBatc2Blw
https://repositorio.unifesp.br/handle/11600/58949
https://repositorio.unifesp.br/handle/11600/58949

